

Nâ : qué fête?

Tiaind Mairie et Djôsèt è Bethléem, aiprés aivoi fri en totes les poûetches po être hébardgie et que niun ne les é vlus, Pocheque po lai Sînte Vierdge le temps de botaie son afnat â monde était li, ès aint d'aivu s' réfudgie dains ène étâle.

Et Mairie é daivu coutchie l' Afaint-Dûe dains lai roiche des bêtes tchu lai paiye. C'ment tchalou, qu'le soûeçhe de yote aîne et di bûe qu'était dains l'étâle!

Les boirdgies, poûeres entre les pus poûeres, les premies aivetchis, aint tot tçhittie, po v'ni l'aidôraie et yi euffri yos crômas.

Po chur que ce n'ât'p dains le langaidge des Rois Maïdges qu'ès y aint djâsaie, mains bin dains yote patois qu'ès y aint dit cobin ès l'attendînt ét tot l'espoi qu'entrait dains yos tiûeres d'aivô sai v'nûe.

Nôs craiyant que dains note monde d'adjedheus voué tot vai de chrégue aidé in pô pus, nôs aint compîètement rébaie ço qu'ât lai fête de Nâ.

Nôs en aint fait lai fête des vendous; an peu dire qu'è y é pus de fôs aitchetous que de fôs vendous. Lai preuve: c'ât les s'naines d'vaint Nâ qu'ès faint le pus d'affaires dains l'année.

Lai pupait des dgens vlan le pus bé, le pus tchie; c'ment po maindgie: ci djoué-li, an fait bombance, è fât lai moyoue tchée, le bon vin, des valmons de loitcheries.

Nôs aint peurdju les vraies valous de Nâ; mit'naint c'ât putôt le dûe airdgent que moinne le monde.

Dûe le pére é envie Djésus po nôs sâvaie. Èl nôs é bèyie des messaidges que brâment d'entre-nôs n'ôyant pus.

Paix tchu lai tiere és hannes de boinnes v'lantès.

Che tus les hannes que diridgeant le monde ét cés qu'faint les diyerres poyeuchînt pé yi musaie et l'botaie en prâtiçhe, les misères di monde se f'rînt mons pojainnes et d'aivô les sous dépensie po çoli, quasi pus niun tchu note bôle n'aurait faim.

Les *Cieutchattes di Doubs* vôs tuatant de boinnes Fêtes rempiachues de pairtaidges.

■ Lai Tchandelatte

Noël : quelle fête?

A Bethléem, quand Marie et Joseph, après avoir frappé à toutes les portes pour être hébergés et que personne ne les ait voulu, parce que pour la Vierge Marie le temps d'enfanter était là, ils ont dû se réfugier dans une étable.

Et Marie a dû coucher l'Enfant-Dieu dans la mangeoire des bêtes, sur la paille. Comme chaleur, que le souffle de leur âne et du bœuf qui était dans l'étable!

Les bergers, pauvres parmi les plus pauvres, les premiers avertis, ont tout quitté pour venir l'adorer et lui offrir leurs dons.

Pour sûr que ce n'est pas dans le langage des Rois Mages qu'ils Lui ont parlé, mais bien dans leur patois qu'ils Lui ont dit combien ils L'attendaient et tout l'espoir qui entrait dans leur cœur avec sa venue.

Nous croyons que dans notre monde d'aujourd'hui où tout va de travers toujours un peu plus, nous avons complètement oublié ce qu'est la fête de Noël.

Nous en avons fait la fête des vendeurs; on peut dire qu'il y a plus de fous acheteurs que de fous vendeurs. La preuve: c'est durant les semaines avant Noël qu'ils font le plus de chiffre d'affaire dans l'année.

La plupart des personnes veulent le plus beau, le plus cher; comme pour manger: ce jour-là on fait bombance, il faut la meilleure viande, le bon vin, des tas de desserts.

Nous avons perdu les vraies valeurs de Noël; maintenant c'est plutôt le dieu argent qui conduit le monde.

Dieu le Père a envoyé Jésus pour nous sauver. Il nous a laissé des messages que beaucoup d'entre nous n'entendent plus.

Paix sur la terre aux hommes de bonne volonté.

Si tous les hommes qui dirigent le monde ainsi que ceux qui font les guerres pouvaient y penser et mettre en pratique, les misères du monde se feraient moins pesantes et avec l'argent dépensé pour ça, presque plus personne sur notre boule n'aurait faim.

Les *Clochettes du Doubs* vous souhaitent de bonnes fêtes remplies de partages.

■ La Chandolatte